



「やさしさの意味」

校長 伊藤 智子

梅雨入りが例年より遅くなった今年ですが、気象の変動を大きく感じるこの頃となりました。夏休みまであとひと月足らずですね。おおぞらの面談が一足先に始まり、夏が近づいてくるのが実感されます。各クラスの個人面談は、夏休み中に入ってすぐ行います。どうぞご協力をお願いいたします。

先週の土曜日には子供たちが楽しみにしていた子どもまつりが終わりました。1～3年生は各クラスのお店に出かけて行って出し物を楽しみ、4～6年生は、自分たちでもお店を運営し、店を訪れたお客さんたちに出し物を楽しんでもらいました。自分もお客さんになり他店の様子を知ることができたり、運営側にも回り他店に負けない工夫を凝らしてみたりして大忙しの1日でしたが、子供たちが得るものは大きかったのではないのでしょうか。大人がおぜん立てしたり、教え込んだりするのではなく、自らが苦勞し自主的に関わる活動は子供たちに大きな成長をもたらすと考えます。

また、6月のふれあい月間ではいじめアンケートを実施しました。たわいもないことでもしっかりと聞き取りをしながら、子供たちの実態把握に努めています。5年生はスクールカウンセラーとの全員面接も終えました。ご家庭でもし気になることなどございましたら、どうぞ担任までお知らせくださいますようお願いいたします。

さて、詩人 宮澤 章二さんの「行為の意味」をご紹介します。

行為の意味 宮澤 章二

あなたの心はどんな形ですかと
人に聞かれても答えようがない
自分にも他人にも心は見えない
けれど本当は見えないのであろうか

確かに心は誰にも見えないけれど
心づかいは見えるのだ
それは 人に対する積極的な行為だから

同じように胸の中の思いは見えないけれど
思いやりは見えるのだ
それは 人に対する積極的な行為なのだから

あたたかい心が温かい行為になり
やさしい思いが優しい行為になるとき
「心」も「思い」も初めて美しく生きる
それは 人が人として生きることだ

私は、この詩を見ながら、保護者や地域の皆さま、世話人会や放課後子ども教室の見守りの方々、朝読みに来てくださる方々、そして教職員など子供たちの健やかな成長を願う人々の優しい姿が思い浮かびます。子供たち一人一人にも純粋な思いや心があります。友達を大切にしたい、人にやさしくしようという純粋な思いや優しい心をぜひ行為にして表してほしいと思います。それが心遣いや思いやりとして表現されます。そんな子供たちを育てたい思いでいっぱいです。

あたたかい心で人の中に住め。

人のあたたかさは、
自分の心があたたかでなければ

分かるはずもない。吉川英治（宮本武蔵）
「やさしさの意味」をご家庭でも考えてみてください。

□学校全体に関わるお知らせ

◆校内研究授業

7月1日(月)に今年度第1回目の研究授業を行います。4年生の子供たち(しっかり1コース)は下校が14:00頃となりますので、ご承知おきください。

◆養護教諭

本校養護教諭の青山颯希ですが、家庭の都合により8月より休業に入ることになりました。今後の業務には支障の無いよう、後任の養護教諭には適切に引継ぎを行ってまいります。7月末頃まで勤務しておりますので、何かご相談事がありましたらお気軽にお声がけください。どうぞよろしくお願いいたします。

◆個人面談について

7月22日(月)から7月26日(金)の期間中に今年度の第1回個人面談を実施いたします。詳細は各学級からのお便りにてご確認ください。日程の変更等は各担任までお知らせください。

※1年生は、5月から6月の期間で実施済みのため、上記期間は面談を実施いたしません。

◆学校HPをぜひご覧ください

保護者の皆さまに学校の様子をお知らせするために「今日の東寺方小」のページを毎日更新しています。また、不定期ですが学年のページも随時更新しています。ぜひご覧ください。

<ホームページアドレス> <http://schit.net/tama/eshigashiteragata/>

◆大栗川・多摩川での川遊びについて

本格的な夏になり、子供たちにとっては水遊びが楽しい季節になりました。学校では大栗川や多摩川の川遊びについて、急な雨の際の増水や不慮の事故があった際の対応など、子供たちだけでは判断が難しく安全を確保できないとの判断から、子供たちだけでの大栗川や多摩川での川遊びは不可としています。必ず大人の付き添いが必要となります。子供たちの命を守るためですので、ご理解・ご協力をお願いします。

◆夏休み明けは8月28日(水)より始まります!

夏休み明け登校日は、8月28日(水)です。学校の生活リズムにすぐ戻れるよう、夏休み中も規則正しい生活をし、生活リズムを崩さないようにお願いします。

【登校時間】通常通り(給食なし、午前授業)総合防災訓練(引き渡し)があります。

□1年



☆生活科「水遊び」について

生活科「なつとともだち」の学習で水遊びを行います。学習の中で水遊び用の道具を作製するので、ペットボトル2本程度(炭酸用500mL程度)やマヨネーズの容器、プリンカップなど使いそうなものを捨てずに保管しておいてください。(※市販の水鉄砲等は持ってこないようお願いします。)

【当日の持ち物】水着、水着の上に着るTシャツまたはラッシュガード、タオル、サンダル、(必要に応じて下着などの着替え)、濡れたものを入れる袋、サンダルを入れる袋

※必ず全ての物に記名してください。授業日は、各クラスの週予定でお知らせします。

☆夏休み前のテストについて

7月になりましたら、国語と算数の夏休み前テストを行います。90点が合格です。90点に届かなかった場合は、練習問題に取り組み、合格できるまでやります。国語は平仮名50音の読み書き、算数は10までのたし算ひき算の復習です。ご家庭でも練習に取り組んでみてください。

☆アサガオ持ち帰りについて

生活科の学習で育てているアサガオですが、夏休みの間にご家庭に持ち帰り、お世話をお願いいたします。

【持ち帰り期間】7/12(金)放課後~7/26(金)

☆平仮名アセスメントについて

18日(木)におおぞら教室と連携して、平仮名の音読確認を行います。平仮名の読みの習得は、1年生にとって重要な課題であり、その後の学習の基礎となります。平仮名の指導が全て終わったこの時期に、一人一人の児童がどのくらい平仮名を読めているのかを確認し、今後の指導に役立てていきます。詳しくは後日配布されるお便りをご覧ください。

☆夏休み後に必要な材料について

図工、算数などで以下のものを使う予定です。ご協力よろしくお願いします。

ティッシュ箱、お菓子の箱など(算数72ページ~参照)

紙コップ、紙袋など(図工26ページ~『ぱくぱっくん』参照) ※夏休みに持ち帰りますので、ご覧ください。

洗濯ばさみ、紙筒、ペットボトルキャップ、プリンカップなど(図工28ページ~『ぺったんコロコロ』参照)

空き箱(図工36ページ~『たいせつボックス』、46ページ~『いっぱいつかってなにしよう』、50ページ~『はこでつくったよ』参照)

□2年 にここに

●図書館見学で借りた本について

6月20日(木)の図書館見学で借りた本ですが、7月19日(金)までにお近くの図書館にご返却お願いします。関戸図書館でなくても構いません。多摩市の図書館は、システム機器入れ替えのため6月22日~30日まで一部または全館が休館になるとのことで、貸出期間が通常よりも長くなっています。

●漢字のまとめテストについて

7月3日の週に漢字まとめテストを行います。範囲は漢字ドリルの「読」~「池」までです。練習しておいてください。

●おおぞら教室の紹介授業と平仮名書きアセスメントについて

7月17日に、2年生を対象におおぞら教室の紹介授業を行います。また、平仮名を正確に書くことができているのかを確認し、今後の指導に生かしていきたいと考えています。(平仮名の書きに困難さがある場合のみ、学校と家庭が連携し支援するために、担任よりご連絡させていただきます。)

●2冊目以降のノート・連絡帳について

授業で使用しているノートを使い終わった際には、新しいものは国語15マス(使用中の物よりマスが小さい)、算数17マス(使用中の物と同じ)でご用意ください。また、連絡帳もそろそろページがなくなってきました。同じような物をご用意ください。

●図工の持ち物について

7月の図工で、「くしゃくしゃぎゅ」という学習をします。紙袋を使って、生き物などを作ります。飾り用に毛糸や紐、リボンなどがありましたら、持たせてください(わざわざ購入していただく必要はありません)。また、ボンドがありましたら、ボンドも持たせてください。使う日は、お子さんを通して連絡します。

□3年



○算数の持ち物

9月の算数で図形を学習します。はさみ、のり、コンパス、三角定規をまとめて入れることができる入れ物(チャック付き等)のご準備をお願いします。コンパスは学校で購入します。使用する時期になりましたら、お子さんを通じてご連絡します。

○2冊目以降のノートについて

各教科1冊目のノートは、学校で一括購入いたしました。2冊目以降のノートは1冊目と同規格のものを
ご用意いただきますようお願いいたします。

国語…縦18マス 算数…5mm方眼、10mmマス 理科…5mm方眼、10mmマス
社会…5mm方眼、10mmマス

□4年

One 4 All

○国語「お礼の気持ちを伝えよう」の学習について

国語で、お世話になった方に手紙を書く学習を行っています。封筒への住所の記入について、ご協力ありがとうございます。出来上がった手紙は、相手の方に送りたいと思います。相手先が学校の先生や、ご家族など、直接お会いできる方の場合には手渡しをします。遠方に住んでいる等手渡しが難しい場合は、お手数ですが、切手を貼付の上投函していただければと思います。ご協力よろしくをお願いします。

○校内研究授業について

7月1日(月)5校時に、4年生の算数少人数指導しっかり1コースにて、研究授業を行います。そのため、しっかり1コースの児童は下校が14時頃、その他のコースの児童は13時頃となりますので、ご承知おきください。

○自主学習ノートについて

夏休み以降に向けて、自主学習ができるように指導を始めていきます。そこで、自主学習用のノートのご用意をお願いします。他教科と同様の5mm方眼のノートを、7月8日(月)までにご準備ください。よろしくをお願いします。

○タブレットの持ち帰りについて

7月より、学習の一環で、一人一台のタブレット端末を時々ご自宅に持ち帰ります。持ち帰る際は、取り扱いに十分注意することや、学習以外の使用(動画視聴、ゲーム等)はしないことなどを学校でも指導致しますが、ご家庭でも約束を守って使用できるように見守っていただければと思います。

○理科「とじこめた空気と水」の学習について

理科の「とじこめた空気と水」の学習の中で、水遊びを行います。7月12日(金)までに下記の持ち物のご準備をお願いします。

持ち物

・洋服(着替え) ・タオル(バスタオル) ・下着 ・濡れた服を入れる袋 ・サンダル

なお、当日は、濡れてもよい服での登校をお願いします。雨天時は延期します。

※実施日は、各クラスで伝えます。

○夏休みの課題について

夏休みの宿題等については、夏休みが近くなった頃に改めてお知らせいたします。

□5年

Take action!

○算数のまとめテストについて

7月の1週目に算数のまとめテストを行います。これまで学習した範囲の計算問題が出ます。小数のかけ算・わり算等の復習をしておいてください。

○田起こし～田植えが終わりました。

5年生の米作りが順調にスタートしました。着替え等の持ち物のご協力をありがとうございます。田植えを終え、苗も根付きすくすくと育っています。この米作りを中心とした5年生の総合的な学習の時間のタイトルは、子供たちでアイデアを出し合い、投票の結果「ス米尔！～マイ米を作ろう～」に決まりました！

□6年

This is me !

○移動教室が近付いてきました！

移動教室の説明会に多くの保護者の皆様にご参加いただきました。ありがとうございました。

7月は暑くなりますが、体調をしっかりと整え、全員で八ヶ岳に行けることを願っています。

説明会資料にもありますが、7月10日（水）はおこづかいと薬（必要な人）の提出日となっています。この日に必ずもたせていただくよう、お願いします。

また、昨年度と同様に12日（金）の事前健診で使用する健康観察カードには保護者の方の記入欄があります。ご記入がないと事前健診を受診できませんので、必ず健康観察カードをご確認ください。